

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 1. DE JUNIO DE 1810.

SAN SEGUNDO, MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de RR. PP. Capuchinos.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 50' y se pone à las 7 h. 10' Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 57' 20" Es el 29 de la luna. Sale à las 4 h. 25' mad. y se pone a las 6 h. 42' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à la 1 h. 20' mad.

Seg. alta à la 1 h. 38' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 29' mañ.

Seg. baxa à las 7 h. 48' noch.

VARIEDADES.

El emperador y la emperatriz de los franceses sentados en sus tronos, rodeados de los príncipes y princesas de la sangre, de los grandes dignidades y oficiales de la corona, recibieron el 4 de abril el homenaje y enhorabuenas del senado de Francia, del de Italia, del consejo de estado &c.

El presidente del senado arengó al emperador en los términos siguientes. — Señor: el senado se presenta hoy ante V. M. con la mas respetuosa y profunda emoción. Jamas sintió tan vivamente la fuerza y dignidad de los vínculos de familia que unen al monarca con sus fieles vasallos. Vuestros mas dulces afectos, señor, los mas íntimos deseos de vuestro corazón al identificarse de aquí en adelante con el primer interés de la monarquía dexarán satisfecho el mas ardiente anhelo de vuestro pue-

blo; la duracion de la mas poderosa dinastia que se fundó entre hombres.

¡Quántos corazones, aun mas allá de las fronteras de vuestro imperio, no han rebotado de júbilo sabedores del suceso que va á constituir su felicidad... y vuestra grande alma, señor, no ha sido sensible á sus raptos!!...

En extásis contempla la Europa á la augusta hija de los soberanos de Austria colocada en el glorioso trono de Napoleon. La Providencia, señor, al reservaros esta ilustre esposa se ha dignado manifestar mas y mas que nacisteis para la dicha de las naciones todas y asegurar la tranquilidad del mundo.

A la emperatriz.

Señora: los vivas que han acompañado los pasos de V. M. y el concierto de bendiciones, cuyos ecos aun resuenan desde Viena á Paris, expresan de un modo nada equívoco los sentimientos del pueblo. El senado viene á ofrecer á V. M. testimonios no ménos vehementes, no ménos sinceros. — La corona imperial que brilla en vuestra frente, la otra corona de gracias y virtudes que templá y suaviza el resplandor de aquella atrae ácia vos los corazones de treinta millones de franceses, que orgullosos se regocijan al saludaros como á su soberana. Estos franceses que habeis adoptado, y á quienes habeis solemnemente prometido consagrar el afecto de tierna madre, los hallareis siempre dignos de vuestras benéficas atenciones. Ireis amando mas y mas á este pueblo *tan tierno de corazón*, siempre idolatra de los que lo gobiernan, y ansioso de colocar el cariño y el honor al lado del zelo y la obediencia.

De estos sentimientos que tenemos la dicha de expresar á V. M. queda el Cielo garante, así como del sagrado juramento que ha unido para siempre los *grandes y espléndidos* destinos de Napoleon y María Luisa.

Concluidas estas arengas (durante las cuales los nombres de Luis XVI, María Antonia y tambien el de Josefina no dexarian de revolotear por las cabezas de la víctima y del manso rebaño de circunstantes, y aun tambien por la del lobo) contestó Napoleon:

Senadores: YO y la emperatriz merecemos los sentimientos que expresais por el amor que á nuestro pueblo profesamos. La prosperidad de la Francia es nuestro primer deseo."

NOTICIAS DEL REINO.

En uno de los periódicos de Galicia se lee lo siguiente acerca de la rendición de la plaza de Astorga.

La rendición de la plaza fue el 22, despues de un sitio sostenido con inimitable constancia y valor por su reducida guarnición, de tres dias de un vivísimo y continuo fuego, y de haber sido batida con artillería de grueso calibre hasta el punto de aberse abierto y asaltado una formidable brecha por los enemigos, con un teson que prueba claramente la serenidad de los sitiados. Se ignora el número exácto de aquellos; pero todos convienen en que no baxaba de 10 á 12 mil, incluidos 1200 á 1500 de caballería.

Capituló con todos los honores de la guerra y la conservación de equipages y propiedades; pero este punto fue muy pronto disuelto y convertido en un saqueo general, sin perdonar al mismo gobernador. Se calcula la pérdida de los enemigos únicamente, en tanto número que algunos la suben á 4 mil de ellos, y 1500 en el ataque á que siguió la rendición, diferencia ciertamente notable comparada con la que hubo de nuestra parte; pero nada extraña para el que calcule las ventajas que tienen los que hacen fuego resguardados y parapetados dentro de una plaza, sin hacer alto en diez ó doce varas de muralla derribadas por la artillería, y en el daño ocasionado por el de las granadas en la ciudad, que parece quemó parte de la catedral, toda su sacristía y algun otro pequeño edificio.

El general Junot presenció y dirigió el ataque, y dos edecanes suyos hicieron la capitulación. Huyeron muchos prisioneros nuestros, y segun el ánimo decidido de quantos quedaban á hacer lo mismo, serán bien pocos los que vayan á Francia. Dicen se habia dado orden para que saliese la caballería ácia Va-

Madrid, y quedaba verificándolo. Y finalmente, que les habia salido tan cara la toma de la tal plaza como si fuese una de primer orden y con triple número de guarnicion, segun se explicaba el mismo Junot, admirado de su vigorosa defensa, y mui arrepentido de haber llevado al cabo semejante empresa, que apenas le produjo mas que la pérdida de su gente, y la ocasion de faltar á sus promesas.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 31 de mayo. — Tres obuseras, el castillo del Puntal y la batería de la Aguada han hecho fuego á los enemigos, que desde el Trocadero han dirigido los suyos á las embarcaciones del tránsito. — Hoi han entrado vários transportes ingleses con alguna caballería y municiones.

En fecha de ayer avisan de la Isla, „ Los trabajadores empleados en las obras de fortificacion de la playa de Sancti-Petri han celebrado los dias de nuestro amado monarca esforzando los trabajos, á punto de executar en un solo la tarea mui cumplida de tres dias.“ — ¡Qué contraposicion forma este rasgo de amor y patriotismo de estos buenos vasallos con los de adulacion y sofistería de los infames, cuyas arengas proceden !...

AVISO. En el almacén de refinó, calle de la Torre, esquina á la de la Zanja, se vende xabon de piedra de buena calidad : blanco á 40 quartos la libra, y amarillo á 38.

OTRO. El 29 de mayo se fugó de la casa núm. 103, calle del Horno quemado una negra de unos 22 años, cariredonda, de regular estatura: iba con saya de franela negra, monillo de cubica y mantilla de bayeta de dicho color guarnecida con cinta de terciopelo, pañuelo pajizo, aretes de plata sobredorada. Se suplica al que supiere su paradero lo avise en la mencionada casa en donde se le gratificará.

CON REAL PRIVILEGIO.
